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「学校をよりよくするためのアンケート（２学期）」の結果のお知らせ② 
  

すこやかな体＜たくましい子＞ ･･･「目標に向かって、ねばり強く取り組む子」について  

※ 上段…児童（児） 中段…保護者（保） 下段…教員（教） 

「健やかな体（たくましい子）」については「目標に向かって、ねばり強く取り組む子」を目指し、

「めあてを立てて運動する」、「健康的な生活習慣を身に付ける」、「ルールを守って安全に生活す

る」の３項目を重点に指導しました。 

「健康的な生活習慣を身に付ける」、「ルールを守って安全に生活する」については、多少１学期と比

べると評価が下がっているものもありますが、児童・保護者・教員の３者の評価ポイントが高いです。 

 日頃の体力つくりに関しては、２学期に静岡県体力アップコンテストの種目「長なわの８の字跳び」

を取り入れました。前年度も実施していましたが、時期を長くすることで、子供たちに目標を持って

体力つくりを頑張らせようとしました。子供たちは各クラスごと目標の回数を設定し、休み時間やス

ポーツの時間に一生懸命に練習していました。先日見ていただいた南っ子発表会でも、長なわの発表

をした学年が多かったことからも子供たちが頑張ったことがわかります。しかし、この取り組みが「め

あてを立てて運動する」の子供たちの評価結果につながらなかったのは残念です。 

 前述したように、子供たちは健康的な生活習慣が身に付いているので、今後体力つくりを行ってい

くことでもっとたくましい子になれるよう指導していきたいと思います。 

 

＜校服について＞ 

  今回のアンケートでは、校服についてもお聞きしました。本校では、数年ごと保護者の皆様に校

服について御意見を聞いています。答えていただきありがとうございました。 

  賛成の方がほとんどでした。しかし、夏場の服装については様々な御意見をいただきました。今 

年度は夏場にヘルメットの代わりに帽子でも可という対応を取らせていただきました。来年度は、 

シャツやブラウスの方も考えていきたいと思います。 

 

 

 
 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 
Ａ＋Ｂ 

２学期 １学期 

めあてを立てて運動している 児 44.0 28.4 21.6 6.0  ▼72.4 80.8 

保 18.1 28.3 38.3 14.0 1.3 ▼46.4 50.4 

教 23.0 70.0 7.0 0.0  93.0  

健康的な生活習慣を身に付けてい

る 

児 61.1 28.4 9.6 0.9  ▼89.5 92.4 

保 33.0 52.3 13.7 1.0 0 ▼85.3 88.0 

教 30.0 70.0 0.0 0.0  100.0  

ルールを守って安全に生活してい

る 

児 69.2 26.3 3.6 0.9  △95.5 92.2 

保 51.1 44.5 4.0 0 0.4 ▼95.6 96.8 

教 7.0 82.0 11.0 0.0  89.0  
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保護者の皆様に記入していただいた御意見や、子供たちの学校でのよい表れ、うれしかったこと 

です。御記入していただいた保護者の皆様ありがとうございました。 

 

・いつもお世話になります。楽しく学校に通えています。ありがとうございます。 

・いつもありがとうございます。お陰様で日々子供たちの成長を感じます。ついつい「さもないと」

などネガティブな発言で学習させようとしてしまい反省しきりです。 

・いつもお世話になっております。いつも丁寧でありがたいです。働き方改革でご自分の時間を大切

にしてください。 

・授業の時にお話ししてくれる内容や勉強の取り組み方がとても楽しいようで、家でもたくさん話を

してくれますし、意欲的に学習しています。本当にありがたいです。感謝しかありません。 

・担任の先生が本人の様子に合わせて対応してくださり、ありがたく思っています。 

・先生方のご尽力にいつも感謝しております。学校という場で学ばせてもらっていることがとてもあ

りがたいです。人と人との学びの場がこれからも失われないように願っています。 

・いつもありがとうございます。読み聞かせボランティアさんが増え、子供たちが絵本から癒しや元

気をもらって、気持ちよく１日のスタートがきれるといいなと思っています。 

  

→ありがとうございます。こういうお言葉をいただけると、とても励みになります。今後も子供一人 

ひとりに寄り添い、健やかに成長できるよう支援していきたいと思います。 

→読み聞かせボランティアをやっていただける方を募集しています。普通日課の月・水・金曜の朝８ 

 時～８時１０分が活動時間です。 

 

・クラスの人数が３５人などで先生がなかなか全体を見渡すことができない環境にあると思う。副担

任をつけるか、クラスの人数をへらしてほしい。言葉遣いがきつい子が多く、聞いていて不愉快な

気持ちになることがある。 

 

→一クラスの人数が少なければ、教員がクラスの子供一人ひとりに目が行き届くことは言うまでもあ

りません。しかし現状では１クラスの人数が３５人以下ということが法律で決められています。ま

た、一クラスの人数が２５人を下回らければクラスを増やせるという浜松市独自の方針もあるので

すが、それにあてはまる学年がありません。副担任を付けるという御意見も、学校に配属する職員

の数が決まっていますし、講師が足りないという浜松市の現状があります。 

→言葉遣いがきついということについては、学校でもそういう場面があったら指導しています。ただ、 

すぐに定着するわけではないので、学校と家庭が連携して言葉遣いが少しでもよくなるようにして 

いきましょう。 

 

・タブレットを支給されていますが、家に持ち帰って学習に使うことはしないのでしょうか?そのよう

な使い方をしている学校もあるようで使用率の差があるように思い、気になっています。マラソン

大会を復活させてほしいです。運動をがんばっている子の活躍の場を与えてあげてほしいです。 

 

→タブレットの持ち帰りについては、実施している学校の使用状況等の情報を集めているところです。

先行実施している学校で起こっているトラブルの対応策を考えていて、持ち帰るための準備をして

います。１月２４日（水）に御家庭に持ち帰って動作確認等する予定です。今後、使い方について御

家庭での約束事を守っていただくこと、保護者の方にも協力してもらわなければならないことがあ

りますので御理解のほどよろしくお願いします。 

→マラソン大会（持久走記録会）については、実施時期や長期の練習時間の確保ができなくて子供の

体力がついていない状態での開催は難しい等の理由で中止しています。動きを持続する能力を付け

るために体育の授業やスポーツの時間で５分間走やペース走等を取り入れています。 

 

 



・ＰＴＡ役員のシステムがわかりにくいので解説してほしいです。指名委員、本部役員の仕事内容、

免除などについて詳しくわかりません。 

 

→ＰＴＡ指名委員は各地区２人（中条西は１人）で構成され、次年度の本部役員を決めるための選挙 

 をしたり、開票結果を基に該当者に連絡（指名）し、承認を得たりするのが仕事です。また、次年度 

の指名委員の選挙と指名を行います。 

→本部役員は会長、副会長（男性・女性）、会計（男性・女性）、監事（男性・女性）の７人で構成さ 

れていて、会長・副会長は年度ごとに中条と寺島・若草に割り当てられています。南小ＰＴＡ活動の 

準備・運営、市ＰＴＡ連絡協議会への参加などが仕事です。それぞれの仕事内容についてはＰＴＡ 

総会で配付された資料に綴じてあるＰＴＡ規約（第１２条）を御覧ください。 

→免除についても、ＰＴＡ規約（第８条）にあります。 

 

・先日小学生の男の子４人が自転車で一時停止無視をして思い切り速いスピードで飛び出してきて、 

急ブレーキでギリギリ止まりましたが怖かったです。 

 

→御連絡ありがとうございます。このような連絡があればその都度子供たちに事例とともに、自転車

の乗り方や交通事故に気を付けるように指導をしています。実際に自転車に乗るのは家に帰ってか

らなので、御家庭でも声掛けをよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

                                    担当 白 鳥 直 樹 

                                   電話 ５８６-１５８５ 


